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FECHA: SEPTIEMBRE 27 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Mueren los dos” 

 
“COMPROMISO DE ACTOR” 

 “Definirán los detalles para independientes” 

 “PROMOCIÓN A VIVIENDA” 

 
“„Positivo, el resguardo a ductos” 

 
“AYOTZINAPA: UN AÑO SIN RESPUESTAS” 

 
“Pepena: un trabajo sucio pero honrado” 

 
“Miles marchan en paz por los 43 normalistas” 

 
“Ficha EU a narcos; México los ignora” 

 “Saturan cárceles con reos por droga; la ONU urge a debatir la despenalización” 

 
“Protestan miles en México y el mundo a un año de Iguala” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Alista IEEH convocatoria para candidaturas independientes: El próximo jueves 1 de octubre, el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) deberá emitir la convocatoria para las candidaturas independientes de diputados 

locales, Ayuntamientos y gobernador en la que establecerán las bases, requisitos y fechas para su registro con la finalidad de 
que los interesados puedan contar con el tiempo suficiente para atender las determinaciones, tales como la creación de la 

cuenta bancaria, la asociación civil específica y su registro ante la Secretaría de Hacienda. En días pasados la recién 
designada consejera presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, encabezó una reunión con representantes de 

los partidos políticos y consejeros para analizar los lineamientos establecidos en la convocatoria de candidaturas 
independientes, sin que hasta el momento se prevean cambios, en lo que el anterior consejo aprobó a finales de agosto por 

el pleno electoral encabezado en ese momento por Mario Pfeiffer Islas. El Consejo General avaló entonces, la convocatoria 

para las candidaturas independientes, así como las fechas del registro de candidatos, por esta nueva figura de participación, a 
diputados locales, Gobernador y Ayuntamientos. Acordaron que quienes deseen participar como candidatos independientes a 

cualquiera de los cargos de representación popular que se disputarán en la jornada electoral de junio de 2016, deberán 
manifestar su intención de participar, a partir del 29 de enero y contarán con 60 días para recabar el respaldo ciudadano, 

determinado en el Código Electoral del estado de Hidalgo. Cabe señalar que una vez que se emita la convocatoria el IEEH 

podrá otorgar el carácter de aspirantes una vez que lo soliciten los interesados y resulte viable; en la etapa de precampañas 
será el mismo periodo para la obtención del respaldo ciudadano. Asimismo se determinó que el registro de candidatos, tanto 

de los partidos políticos con registro, como independientes, para Gobernador, fórmulas y listas de candidatos a diputados 
locales se realizará del 24 al 28 de marzo del próximo año; mientras que las planillas de Ayuntamientos podrán registrarse del 

11 al 16 de abril de 2016. Establecieron que a partir del primero de abril, los candidatos con intensiones de encabezar el 

Ejecutivo estatal, podrán arrancar el periodo de 62 días de campaña; los candidatos a las diputaciones locales comenzarán su 
proselitismo de 60 días, el 3 de abril; en tanto, los candidatos a integrar los 84 ayuntamientos contarán con 40 días de 

campaña, a partir del 23 de abril, todas, al primero de junio. (Janet Barragán, página 12) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Designan jóvenes a nuevo coordinador: Realizó el Movimiento de Jóvenes del Partido Nueva Alianza (Panal) 
Asamblea Estatal de Renovación de la Coordinación de Alianza Joven, informó el dirigente, Eliseo Molina. En dicha reunión 

participaron más de 200 jóvenes de diferentes municipios hidalguenses, quienes hicieron escuchar su voz y ejercieron su voto 
para elegir al nuevo líder. Molina Hernández refrendó a los jóvenes su compromiso para fomentar la cultura política entre este 

sector y en un ambiente de libertad y democracia para elegir a su coordinación estatal. El dirigente estatal agregó que este 

instituto político es una opción para la sociedad hidalguense, donde se escuchan los planteamientos y necesidades de la 
gente. Consideró que en las próximas elecciones locales de 2016 a desarrollar en Hidalgo serán un factor determinante para 

mantener y seguir siendo la segunda fuerza política en la entidad. Por su parte Sandra Corona Padilla, coordinadora nacional 
del Movimiento de Jóvenes, indicó que la juventud aliancista conforma un importante rubro que fortalece las actividades del 

partido político. Los jóvenes hidalguenses eligieron a Francisco de Jesús Pérez Ballesteros con el respaldo de sus compañeros 
para dirigir la Coordinación Estatal y mantener la unidad al interior del organismo. El coordinador se comprometió a trabajar 

por la juventud hidalguense, teniendo como primer objetivo identificar áreas de oportunidad para mejorar su entorno social, 

académico, laboral y de participación en la vida política del Partido Nueva Alianza. La coordinación de Alianza Joven en 
Hidalgo quedó integrada de la siguiente manera: Francisco de Jesús Pérez Ballesteros, coordinador estatal; Karen Mariel 

Sánchez Chino, vicecoordinadora estatal y Víctor Trejo Vivanco, secretario de Organización. (Alberto Quintana, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Prerrogativas, listas: Se aprobarán la próxima semana los montos de las prerrogativas a partidos 
políticos, así como la convocatoria para el registro de candidatos independientes, en la que se incluyen candados a quienes 

hayan participado en procesos internos de selección de candidatos en los últimas dos elecciones locales y, además, a quienes 
fungieron como dirigentes de partido en los últimos tres años. Esto lo señaló el representante del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), Roberto Rico, quien apuntó que ambos temas fueron 
abordados en la reunión que sostuvieron con los integrantes del Consejo General del organismo, mismos que podrían 

aprobarse el próximo miércoles que hay sesión ordinaria. Esto, dijo, dependerá del mismo Consejo General, pues por el 

momento se convocó a una sesión extraordinaria para el próximo martes, a las 15:00 horas, donde serían integradas las 
Comisiones del mismo organismo, las que estarían integradas por los propios consejeros electorales después de su recién 

designación. "Y después, el miércoles tendremos una sesión ordinaria a efecto de aprobar los montos de financiamiento 
público donde, igualmente, ahí podríamos abordar el tema de la convocatoria, formato y modelo de acta para la solicitud de 

registros de los candidaturas independientes", explicó. NO AFECTA RETRASO EN ACTUALIZACIÓN DE 

PRERROGATIVAS. Por otra parte, al representante del PRI ante el IEE se le planteó si el retraso en la actualización del 
monto de las prerrogativas, luego de que en julio se aprobó la enmienda del Código Electoral del Estado de Hidalgo con que 

fue modificada la fórmula, tanto para calcular la bolsa a repartir entre los partidos políticos como la de su asignación de forma 
igualitaria (30%) y equitativa según el porcentaje de votación obtenido por cada fuerza política (70%). "No afecta porque 

esos montos, aunque independientemente de que no se actualicen, en lo que son las prerrogativas, es importante precisar, a 
final de cuentas después de aprobarse los montos, estos serán retroactivos a partir de la reforma. Entonces, no hay 

problema", concluyó. (Redacción, Ojo Política) 

Síntesis-Descarta Nueva Alianza las candidaturas por “defecto”: Desde diciembre del 2014 en que se dio el relevo en 
la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza, se decidió terminar con vicios como la entrega de candidaturas de facto a los 

familiares o amigos de quienes representan al partido, aseguró el dirigente estatal de dicho instituto político, Eliseo Molina 

Hernández. Al respecto, manifestó que estas candidaturas les han dejado malas experiencias, por lo que se decidió sanear al 
partido turquesa de ese tipo de situaciones, que aseguró demeritan a su instituto político. Lo anterior, en relación a casos 

como el del ex diputado Mario Vera García, quien logró el cargo por medio de un acuerdo, debido a que es hijo de Mirna 
García López, ex dirigente del SNTE. "Sabemos que eso se dio por medio de un acuerdo, y eso es algo con lo que desde que 

tomamos el cargo, a mediados de diciembre del 2014, decidimos terminar con esas situaciones y cuidar que sean personajes 

que realmente representen a la militancia y al partido, y no que estos sean para quienes consideran que están por encima de 
los afiliados y el propio partido". En ese sentido, manifestó que para los comicios del siguiente año para los cuales han 

trabajado de manera permanente, los aspirantes, precandidatos y después candidatos de Nueva Alianza, serán hombres y 
mujeres que además de la aprobación de la militancia, deberán ser personas de probada honestidad y compromiso a fin de 

que después no tengan nada qué lamentar. "Claro que eso es lo primero que cuidaremos, porque antes deberán tener la más 
amplia aceptación, no solamente de la dirigencia sino de los militantes y de los habitantes de las regiones que pretenden 

representar, esto para el caso de presidentes municipales, además de que deben tener probada honestidad, porque las 

experiencias que hemos tenido nos han dado muchos problemas", señaló el líder del partido turquesa. (Jaime Arenalde, 
página 03) 
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Síntesis-Petistas están en pláticas para unirse a otros partidos: Integrantes del extinto Partido del Trabajo iniciaron 

pláticas con diferentes fuerzas políticas en el estado como parte de las acciones para poder reagruparse y participar en los 

próximos comicios locales, informó Mariano Torres L'estrade. Luego de reconocer que se han acercado a ellos los 
representantes de al menos tres partidos, aseguró que han escuchado los planteamientos pero no tomarán decisiones 

apresuradas y esperarán a que se lleguen los tiempos para poder dar una respuesta a quienes les han realizado las 
propuestas. "Efectivamente los integrantes de este movimiento político social que estamos integrando quienes aún 

pertenecemos al PT, hemos estado platicando con algunos partidos y creo que en este caso debemos esperar los tiempos ya 

que vamos a tomar en cuenta a todas y todos los compañeros en el estado ya que no se trata de imponer como en muchos 
de los se venía manejando". Torres L'estrade, aseguró que por lo anterior quienes han simpatizado con su propuesta y la de 

su compañero Santiago Tello Pérez, han realizado una serie de encuentros regionales de los cuales solamente les falta 
concretar dos de ellos, por lo que antes de finalizar octubre es posible que ya hayan definido la forma de participación que 

tendrán en los comicios locales del próximo año. "Aquí lo más prudente es tomar una decisión en conjunto, porque aun faltan 

dos asambleas, que estamos realizando en el estado quienes integramos los que conformamos este movimiento que son en la 
Huasteca y la región Tula-Tepeji, por lo que creemos que ya podremos tomar una decisión antes de finalizar el mes de 

octubre y por eso lo primordial de este movimiento es tener diálogo con todos quienes han decidido quedarse en este nuevo 
proyecto". De igual manera aseguró que al mismo tiempo analizan la posibilidad de poder participar en las elecciones del 

2016 por medio de la vía independiente como ya se los permite la ley, por lo que además han tenido y pláticas con quienes 
de alguna manera en los municipios tienen aspiraciones, quienes les han manifestado que de no lograr acuerdos con nadie, 

se postularían por esa vía. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-INE trabajará en coordinación para elecciones: La junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo, 
se prepara para enfrentar los comicios concurrentes de junio de 2016 en coordinación con el Instituto Estatal Electoral 

(IEEH); el proceso arrancará prácticamente en diciembre de este mismo año con la instalación del consejo general y la 
aprobación del calendario electoral de la elección de gobernador, diputados locales y 84 ayuntamientos. De acuerdo con el 

vocal ejecutivo del organismo electoral nacional en la entidad, José Luis Ashane Bulos, esperarán la decisión del Consejo 

General del INE en torno a la participación en coordinación con el IEEH para la preparación, organización y desarrollo de los 
comicios venideros. Puntualizó que la junta local esperará la determinación de la participación del órgano nacional en este 

tipo de elecciones que se celebrarán el próximo año en 13 entidades del país, incluida Hidalgo y subrayó que cualquiera que 
sea la decisión, están preparados para coadyuvar con el IEEH, ahora también llamado Organismo Público Local de Hidalgo. 

"La nueva legislación electoral habla de la coadyuvancia del INE en los procesos locales y en ese sentido vamos a esperar que 
se determinen las reglas del juego; en las elecciones de este año en las entidades donde hubo elección concurrente el 

Instituto se encargó de todo lo respectivo a la insaculación, capacitación y la designación de funcionarios de casilla, lo que no 

hemos tenido es una elección que no sea coincidente con una federal, como sucederá aquí el próximo año", explicó. Ashane 
Bulos expuso que la ley electoral federal establece en elecciones concurrentes locales, el que el INE delegue algunas 

funciones al instituto electoral local, inclusive la organización completa de la elección, situación que, enfatizó, debe definir los 
integrantes del Consejo General electoral nacional y advirtió que hasta el momento no se ha puesto a discusión porque no 

hay antecedentes de una elección de dicha naturaleza. "No se ha dado el caso de hacer una elección estatal con esta nueva 

ley electoral, y es bien importante que se sepa esto", subrayó. Señaló que el tema de la fiscalización de partidos políticos y 
sus candidatos, así como de los independientes está establecido en el marco legal en la materia como una facultad exclusiva 

del árbitro electoral nacional, al igual que la distribución de los espacios y tiempos en radio y televisión. (Janet Barragán, 
página 12) 

C O N G R E S O 

Criterio-Descarta Elorduy conflictos locales: José Ernesto Gil Elorduy, presidente de la junta de gobierno del Congreso 
de Hidalgo, descartó que se den conflictos sociales o el enrarecimiento del ambiente político-electoral del próximo año tras la 

liberación de Mirna García López del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca. “No veo que (su liberación) tenga 
una connotación de ese tipo, pues es un tema que está en las áreas jurisdiccionales de la procuraduría del estado y del Poder 

Judicial”, señaló el legislador del PRI. La postura del Congreso de Hidalgo, dijo, será siempre de respetar la autonomía que 

tienen los sindicatos y en ella sus diferencias internas, pues serán las instancias judiciales las que resuelvan la controversia. 
Por un lado, la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, que dirige Francisco 

Sinhué Ramírez Oviedo, acusó a la exlíder magisterial de robo agravado a cuentas de los maestros por más de 123 millones 
de pesos, por lo que fue detenida. Lo anterior, fue detectado a través de una auditoría que ordenó el comité nacional de ese 

sindicato. Posteriormente, el proceso fue configurado, ya que se reclasificó el delito contra García López por abuso de 

confianza. La defensa consiguió un amparo de un juez federal con el fin de que Mirna García saliera de la penitenciaría. De 
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acuerdo con la diputada María Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, quien en su momento fue la secretaria de finanzas del 

SNTE, nunca se realizaron las auditorías que menciona Sinuhé Ramírez Oviedo. Definirán calendario de Comparecencias. 

En otro tema, el coordinador de los diputados informó que la próxima semana estarían definiendo el calendario para que los 
secretarios de estado acudan al congreso local a comparecer ante diputados locales. Para ello se reunirá con el secretario de 

Gobierno de Hidalgo, Salvador Elguero Molina, con quien solicitó una audiencia. “El tema de las comparecencias de los 
secretarios de estado lo estaremos definiendo la próxima semana una vez, ya que algunos titulares regresarán al estado 

después de cumplir encomiendas”, señaló Gil Elorduy. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Crónica-Busca Congreso apoyo integral para infancia: Contribuir a que todas las disposiciones sean integradas en la 
toma de decisiones y formulación, desarrollo e instrumentación de políticas públicas, es el objetivo del Comité de Seguimiento 

y Vigilancia de la Aplicación de la Convención sobre Derechos de la Niñez. Al respecto el diputado local Gadoth Tapia comentó 
que en las sesiones del comité supervisan la efectividad de la Convención sobre los Derechos de la Niñez. Dicho comité 

implica trabajar en estrategias y objetivos que den respuesta y soluciones a la niñez hidalguense, por lo que conlleva conocer 

la realidad para actuar mediante el impulso de acciones contundentes que permitan enfrentar de manera conjunta e integral 
cada uno de los problemas implícitos en la niñez hidalguense. “Es necesario fortalecer capacidades de instituciones 

gubernamentales y de la sociedad civil organizada, así como una coordinación entre cada una de ellas para instrumentar 
políticas, programas y servicios que garanticen a la niñez el estado de derecho”. En lo que va de la LXII Legislatura del 

Congreso del Estado de Hidalgo se han avalado diversas disposiciones locales, además de las que propusieron los Ejecutivos 

federal y estatal, así como las Cámaras de Diputados y Senadores del Congreso de la Unión. (Jocelyn Andrade, página 05) 

Plaza Juárez-Exige PVEM prevenir contaminación acústica; deben informar: Distintas enfermedades pueden 

generarse a partir de la exposición constante al ruido, según informó la diputada local de la fracción del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) Matilde Rangel Otero, quien aseveró que por dicha razón es necesario emitir campañas 

informativas preventivas para alertar a la población. "De exponerse constantemente a este tipo de factores y a altos 

volúmenes las personas podrían desarrollar cardiopatía, cambios en la presión arterial, arritmia cardiaca, variación en la 
respiración o sobresaltos corporales, sin dejar atrás otros tipos de malestares como el estrés, ansiedad y agotamiento cuando 

la persona por este tipo de situaciones no puede descansar", explicó la legisladora. Y agregó "algunos de los factores 
contaminantes más frecuentes y que dañan son los cláxones de vehículos, los trenes, aviones, medios de transporte 

motorizados, repartidores de gas y recolectores de basura, promotores de productos y servicios en carros, principalmente". 

Por lo anterior exhortó a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales en Hidalgo (Semarnath) para que refuerce las 
campañas de información que están enfocadas hacia la población y que esto permita reducir y prevenir la contaminación 

acústica en la entidad. Tras ser interrogada, Rangel Otero, destacó que aún falta legislar en materia acústica a fin de que se 
puedan emitir sanciones a quienes cometan este tipo de contaminación. "Desde 1999 la Organización Mundial de la Salud 

(OMS) estableció la Guía para Ruido Urbano, donde se describen detalladamente las consecuencias de la contaminación 
acústica sobre la salud humana, sólo hace falta legislar al respecto y en eso estamos trabajando, sin embargo es importante 

que en tanto se realiza el trabajo legislativo, las dependencias correspondientes trabajen en el tema", dijo. (Raúl Pérez, 

página 5A) 

Plaza Juárez-Exhorta diputado a transmitir en tiempo real sesiones de cabildo: El diputado local de la fracción del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) Ramiro Mendoza Cano, informó que actualmente el uso de las tecnologías de la 

información permiten realizar varias acciones que hace algunos años resultarían muy costosas, pero que ahora no tienen gran 
costo y pueden ser implementadas para tener un marco mayor en el tema de transparencia, por lo que exhortó a los 84 

municipios a que realicen, en la medida de sus posibilidades, la transmisión en tiempo real de las sesiones de cabildo. "En la 
actualidad la actividad gubernamental debe estar orientada por la transparencia, y debe estar a la vanguardia ante la 

exigencia que demanda el uso de la tecnología, como una herramienta al servicio y desarrollo de las instituciones públicas", 

dijo. Y agregó "el ayuntamiento es el órgano más importante de toma de decisiones dentro del municipio, se reúnen cada 
determinado tiempo en un acto formal que se denominan sesiones públicas de cabildo y/o asamblea, a las cuales cualquier 

ciudadano puede asistir a ellas a menos que sean consideradas privadas por el tema que se trate, lamentablemente los 
espacios físicos donde se desarrollan son pequeños y no pueden concurrir gran cantidad de ciudadanos, por eso la intención 

de que se transmitan en tiempo real a través de internet". Por lo anterior, explicó que de acuerdo al Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) en su encuesta sobre Disponibilidad y Uso de las Tecnologías de Información y 

Comunicaciones en los Hogares 2010, indicó que el 36.5 por ciento de la población son usuarios de computadora, de la 

misma manera el 27.3 por ciento son usuarios de internet, es decir 727 mil 55o hidalguenses y la cifra aumenta cada año. 
(Raúl Pérez, página 5A) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que parece que el concierto de Star Wars fue bien recibido por los pachuqueños y ni que decir de las autoridades pues 
muchos fueron caracterizados como sus personajes favoritas de esta gran saga, como el caos del presidente municipal de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez quien se vistió de Jedi para asistir al concierto, también se caracterizaron algunos miembros 

del gabinete municipal para disfrutar de las melodías más emblemáticas de la este film como la Marcha Imperial de Darth 
Vader.  

 
:Que en Campestre Villas del Álamo los vecinos se quejan por la tardanza de los elementos policiacos a la hora de atender un 

llamado de auxilio, y es que según los habitantes pareciera que los policías tienen la encomienda de llegar tarde cuando se 
necesita su presencia, dicen que no es una sola vez o dos, ya son varias ocasiones en las que se pide ayuda a través del 066 

y en promedio llegan una hora después a preguntar qué pasaba cuando ya resulta inútil, por lo que piden a Fermín 

Hernández, secretario de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma ayude a resolver el problema.  
 

:Que la delegación de Conagua en la entidad le echará la mano a municipios de la entidad condonándoles adeudos que 
tengan como esta dependencia federal, dicen que en total son más de 48 regiones que contarán con el beneficio que 

asciende a los 540 millones de pesos, sin duda un apoyo que aliviará la merma en las arcas municipales, lo malo es que aún 

existen 10 municipios que no se han integrado al programa para ellos se amplió hasta el 15 de febrero de 2016 el periodo de 
inscripción al beneficio.  

 
:Que habitantes de Macuatilla bloquearon la carretera del entronque de Atencuapa hacia San Isidro, porque no están de 

acuerdo sobre la ubicación de un puente porque ni la constructora ni el municipio han pedido permiso a los dueños de los 
terrenos para edificarlo, dicen que el problema ya se hizo más grande pues otras comunidades le entraron al pleito sin que 

tengan algo que ver, el edil Antero Nochebuena, dicen brilla por su ausencia y por lo pronto no hay fecha para el puente que 

bien les serviría. 
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Lo que quería era retomar esta nostalgia que nos causa la locomotora: los viajes, las aventuras, el subirse a un tren; tiene 
mucho tiempo que la gente no se sube al ferrocarril, más bien son de mercancías" 

Luis Chavarría 
NARRADOR ORAL SOBRE ESPECTÁCULO NOSTÁLGICO POR LOS FERROCARRILES 

 

"Hacer conciencia con respecto a un creciente número de enfermos cuya única posibilidad de seguir viviendo o de mejorar 
sus condiciones de vida se cifra a recibir trasplante de un órgano o tejido"  

Juan Pablo Flores Garnica  
DIRECTOR DEL CENTRO ESTATAL DE TRASPLANTES SOBRE DONACIÓN DE ÓRGANOS 

 

"Este proceso precisamente es una creación de públicos, el hecho de que los jóvenes y los no tan jóvenes se acerquen, sobre 
todo los niños, se acerquen al asunto de ver que la orquesta no es algo aburrido"  

Horacio Hernández Guerrero  
DIRECTOR DE LA CASA DE CULTURA DE PACHUCA SOBRE ACERCAR LA MÚSICA DE ORQUESTA 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Buscar riquezas entre los desperdicios de la sociedad es uno de los trabajos que realizan los llamados pepenadores; sufren no 

sólo las carestías sino además el rechazo de buena parte de la población al considerar que lo que hacen es sucio y de mal 

gusto; sin embargo, hay quienes aún conservan la fe en un golpe de suerte para modificar su situación económica y la de sus 
familias. Algunos han hallado hasta buen dinero. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Daniel Lara: Busca el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Hidalgo acomodarse a los 
requerimientos del ámbito desde esta dependencia federal para encauzar planes y acciones que representen beneficios a los 

hidalguenses. Lara Baños es un funcionario para el que juventud no constituye los mismos problemas que tienen algunos de 
sus homólogos, pues conoce y asume bien las responsabilidades del cargo. 

 

Abajo-Joel González: Poco se sabe respecto a las obras que permitan un avance en el municipio de Francisco I. Madero y 
es que González Gómez parece dormido en sus laureles o en otras preocupaciones que le impiden atender las necesidades 

más apremiantes en esa demarcación. Si hay trabajo son escasos quienes lo conocen porque de este priista y su 
administración casi no fluye la información. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DON OMISO 

El que ya no sabe cómo cubrir tantas faltas es el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, pues los 

grillitos se enteraron que en colonias como Colinas de Plata lo invitaron a realizar un recorrido para que valore 
la falta de alumbrado público, condición de algunas calles y otras problemáticas sociales; sin embargo, fiel a su 

estilo para obviar sus omisiones, desatendió la propuesta. Ahora los vecinos recaban firmas con la intención de 
obligarlo a cumplir sus responsabilidades. 

  
INAUGURAN 

Este viernes fue inaugurada la Feria del Libro Infantil y Juvenil que organiza cada año, aunque con distinta fecha 

en esta ocasión, el Cecultah. Después de diversos arreglos al recinto que aloja esta fiesta de las letras el 
Centro Cultural del Ferrocarril en Pachuca abrió sus puertas para los amantes de los textos; sin embargo, como 

que cada vez son menos las casas editoriales que acuden. Cosa que debería preocupar y ocupar a los organizadores. 
  

RECLAMOS 

A unos días de que inicie la feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2015, trabajadores del volante de la capital 
hidalguense comenzaron a exigir a las autoridades del Transporte que no inicien una “cacería de brujas” en su 

contra, al afirmar que en el perímetro del recinto ferial suelen crearse demasiados embudos viales que pueden 
agravarse con la presencia del Tuzobús, pero que ellos sólo cumplen con su labor. 

  

TECOZAUTLA 
Excelente noticia para la entidad fue la designación de Tecozautla como nuevo Pueblo Mágico; sin embargo, 

revelaron los que saben que ninguna autoridad estatal o municipal pudo o quiso dar una declaración al 
respecto, pese a que la información era fundamental para conocer el tema. Posteriormente emitieron un 

escueto boletín de prensa respecto al nombramiento. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Miles marchan en paz por los 43 normalistas: Aun año de la desaparición de los 43 estudiantes de la 
Normal Rural Raúl Isidro Burgos, los padres de familia recibieron el apoyo de alrededor de 18 mil ciudadanos, quienes los 

acompañaron al Zócalo capitalino para exigir justicia y castigo a los responsables. Mi, advirtieron que no permitirán que la 
investigación se cierre. "No vamos a permitir que este caso se cierre como lo ha intentado el gobierno a través de mil 

maneras, queriendo imponer su *verdad histórica", sostuvo Melitón Ortega, uno de los padres de los desaparecidos que 

salieron a las calles. La llamada Marcha por la Indignación Nacional tuvo un saldo blanco. El gobierno del Distrito Federal 
destacó que la marcha transcurrió en paz”, sólo se reportaron incidentes menores, como pintas, roturas de cristales y el 

lanzamiento de objetos a inmuebles; dos elementos de tránsito fueron agredidos y sufrieron lesiones leves. La Secretaria de 
Gobierno capitalino estimó en 15 mil las personas que participaron en la marcha y en 18 mil las que se congregaron durante 

el acto central en el Zócalo capitalino. Los organizadores de los actos no dieron otras cifras. Al marchar sobre Paseo de la 
Reforma, los padres recibieron muestras de apoyo de ciudadanos que se apostaron en los costados de una de las avenidas 

principales del Distrito Federal. Aplausos y "¡estamos con ustedes!" se escucharon a lo largo del camino. Mario González, otro 
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de los padres que espera desde hace un año que regrese su hijo, no pudo contener el llanto. Conforme avanzaban los padres 

de familia, contingentes que los esperaban en la Estela de Luz, la Diana Cazadora y en el Ángel de la Independencia se iban 

sumando. La exigencia y el reclamo la hicieron suya miles de personas. "El cielo está llorando", dijo la señora Cristina, madre 
del normalista Benjamín, como hace un año cuando los jóvenes fueron atacados en Iguala por la policía municipal y 

posteriormente entregados al grupo delictivo Guerreros Unidos. "Es momento de levantar la voz", remató. Durante el mitin en 
el Zócalo, la señora Carmelita, madre de José Aníbal, dio un mensaje en náhuatl, seguido de unas palabras en español: "Le 

demostramos al gobierno que el pueblo no nos va a dejar solos; la llama del coraje sigue viva y le digo a mi hijo que lo voy a 

encontrar. Felipe de la Cruz, vocero del movimiento, mencionó que la verdad histórica fue hecha pedazos por la verdad 
científica del Grupo Indisciplinado de Expertos Independientes (GIEI) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. 

Vamos a ajustar las cuentas con los funcionarios que inventaron todo. Cada una de las lágrimas de los padres la van a pagar 
con cárcel", enfatizó. Ante la multitud que los siguió bajo la lluvia, Felipe de la Cruz dijo que el movimiento no parará hasta 

llegar a la verdad y que hoy más que nunca los padres de los estudiantes de Ayotzinapa están más unidos. “A un año de la 
desaparición forzada de 43 normalistas, les decimos que si pensaron que el movimiento se iba a fragmentar, aquí les decimos 

estamos firmes", advirtió, tras aclarar que en las exigencias también está la aparición de los más de 25 mil desaparecidos a 

nivel nacional. "Luchamos por el despojo de tierras y territorios de campesinos, luchamos contra las reformas estructurales 
que pretenden cercenar los derechos laborales de los maestros, demos una muestra de la contundencia de la indignación, por 

la vía pacífica. Que quede de manifiesto la indignación de los mexicanos", exclamó. Ante los que acompañaron a los padres 
en el recorrido, De la Cruz indicó que los mexicanos ya no están dispuestos a que ocurra otro crimen como el de Iguala, por 

lo que llegó el momento de ajustar cuentas". Melitón Ortega, otro de los padres de familia, condenó que se esté 

criminalizando a las escuelas normales; mientras que la señora Cristina dijo que es momento de alzar la voz. "No saben cómo 
se siente en el corazón cuando vemos que están unidos a nuestro dolor, expresó el padre de familia Epifanio, luego de exigir 

castigo a quienes intentaron ocultar la verdad con una "verdad histórica". Desmanes. Los padres de familia desde el inicio de 
la marcha, exhortaron a los participantes a tener una jornada pacífica, a fin de que ningún incidente opacara sus demandas. 

De hecho, por primera vez personal de la Oficina del Alto Comisionado de los Derechos Humanos de Naciones Unidas 
acompañó al contingente, como observadores junto con otros 72 integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del 

Distrito Federal. No obstante, un grupo de jóvenes autodenominados anarquistas se unieron a la marcha, y con el rostro 

cubierto, pintaron banquetas, anuncios publicitarios y paradas de autobús sobre Reforma. A la altura del Museo Nacional de 
Antropología, rompieron el cristal de un anuncio publicitario ubicado en un parabús, el cartel fue incendiado. Alrededor de 50 

anarquistas siguieron avanzando realizando pintas, lanzaron cohetes en contra de los policías de tránsito que resguardaban la 
movilización y arremetieron contra los cristales de edificios y comercios. (Dennis García, primera plana) 

La Jornada-Protestan miles en México y el mundo a un año de Iguala: Al cumplirse ayer un año de la desaparición 

de 43 normalistas de Ayotzinapa, la exigencia fue clara: Justicia, presentación con vida y rechazo al olvido. Los padres de los 
estudiantes y miles de ciudadanos que exigen su regreso a casa marcharon en la capital del país para rechazar la verdad 
histórica y reiterar que no habrá olvido y no nos callaremos. En su mensaje, a 365 días de la desaparición forzada de los 

jóvenes, quienes fueron atacados por fuerzas policiacas y civiles armados la noche del 26 y la madrugada del 27 de 
septiembre del año pasado, los padres de las víctimas señalaron que ya está bien de tantas mentiras de este gobierno; nos 

han hecho sufrir mucho. Advirtieron que si el gobierno federal le apostó al cansancio, está perdiendo, y si le apostó al olvido, 
ya se jodió. Uno de los reclamos más insistentes fue para el presidente Enrique Peña Nieto: Queremos que se vaya con todo 

su gabinete, pero antes que nos entregue a nuestros hijos. Carmelita Cruz, madre del normalista Jorge Aníbal Cruz, afirmó 
que ellos saben dónde están. Mario César González, padre de César Manuel, recordó: Hace un año, a las 17:35 horas, 

escuche por última vez la voz de mi hijo en una llamada telefónica. Afirmó que ha sido un año muy difícil, pero de mucho 

aprendizaje, pues me ha enseñado al verdadero México y cómo lo está destrozando el Estado. Junto a él, Emiliano Navarrete, 
padre de José Ángel, señaló que pareciera que la naturaleza nos dice que las cosas se repiten: hace un año, en un día como 

hoy, también estaba lloviendo. Ante miles de manifestantes, que pese a la persistente lluvia permanecieron en el Zócalo de la 
ciudad de México, Felipe de la Cruz, vocero de los padres, señaló que la mentira histórica del gobierno se ha hecho pedazos 

por la verdad científica del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), de la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos. Melitón Ortega apuntó que los padres “no vamos a permitir que este caso se cierre, como lo ha intentado 
este gobierno a través de mil maneras, queriendo imponer su verdad histórica”. Fue el día de la indignación. Desde las 

primeras horas de ayer cientos de manifestantes, entre ellos estudiantes, trabajadores, maestros, jubilados, integrantes de 
organizaciones civiles y defensores de derechos humanos, se concentraron en diferentes puntos de Paseo de la Reforma para 

sumarse a la marcha por la dignidad. El contingente, encabezado por los padres de familia, inició la movilización a las 12:30 
horas en las inmediaciones de la glorieta de Chivatito, con una declaración formal: Aquí estamos con el dolor de que hace un 

año no sabemos nada de nuestros hijos. Vean nuestros rostros. No nos estamos dando por vencidos. Seguiremos luchando 

para encontrarlos. Un mosaico multicolor de carteles y mantas, personas y edades se mantuvo cerca de los padres de familia 
que, resguardados por un cordón de seguridad, avanzaron por Paseo de la Reforma acompañados de miles de voces que 
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corearon consignas como:¡No están solos, no están solos!, ¡Ayotzinapa somos todos!, ¡Fuera Peña! y ¡26 de septiembre no se 

olvida!, y también por el resonar de los caracoles prehispánicos y distintos ritmos mexicanos. Los jóvenes fueron mayoría. Ahí 

estaban los estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México, del Instituto Politécnico Nacional y de la Universidad 
Autónoma Metropolitana, marchando junto a los de la Universidad Iberoamericana, el Instituto Tecnológico Autónomo de 

México o la Escuela Nacional de Antropología e Historia, así como los que iban a título personal o como integrantes de 
organizaciones civiles y defensoras de derechos humanos. Al contingente también se sumaron creadores y escritores, entre 

ellos Elena Poniatowska y Jesusa Rodríguez. Poniatowska, galardonada con el premio Príncipe de Asturias, portaba un cartel 

con la leyenda Hoy el cielo llora. Mañana la luna sangra en la tierra. 43 semillas crecen, serán el sol de la justicia. En su 
recorrido por las principales calles de la ciudad de México cientos de personas se congregaron en la banqueta y el camellón 

de Paseo de la Reforma para esperar al contingente. Así, en puntos centrales como el Museo Nacional de Antropología, la 
Estela de Luz y el Ángel de la Independencia se sumaron a la marcha. Diversas expresiones artísticas dejaron huella de la 

indignación por la desaparición de los normalistas. Carteles, mantas, pendones, cajas de cartón o banderas fueron los medios 
para comunicar el repudio al olvido y la exigencia de justicia. Miles de manos portaron carteles con leyendas como: ¡Un 

México cansado, pero no paralizado!, ¿Cuántos desaparecidos necesita este país para despertar?, No lo decimos despacito, lo 

decimos con fuerza. Investigación al Ejército, ya, y Fue el Estado. A pesar que durante gran parte de la movilización se 
hicieron llamados a mantener una protesta pacífica, un grupo de jóvenes encapuchados cometió destrozos en mobiliario 

urbano de Paseo de la Reforma, a la altura del Museo Nacional de Antropología, y a partir de las inmediaciones del Senado 
realizó pintas y lanzó decenas de petardos. También arrojó piedras y botellas a las fachadas de los comercios aledaños. Una 

de ellas, ubicada a un costado del hotel Hilton, quedó destrozada. Este grupo, de no más de 100 personas, se enfrentó con 

elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, en el Eje Central y avenida Juárez, lo que interrumpió el 
paso de los numerosos contingentes que se dirigían al Zócalo. No violencia, no violencia, gritaban los manifestantes. En tanto, 

los padres de los normalistas iniciaron el mitin central con un llamado a mantener la unidad y la esperanza. ¡Ni la lluvia ni el 
viento detendrán este movimiento!, afirmó Vidulfo Rosales, abogado de los padres de los estudiantes. Exhortó a hacer de la 

indignación una fuerza para la organización: Estamos aquí no sólo para exigir la aparición con vida de nuestros 43 
normalistas, sino también para demandar justicia por los más de 25 mil desaparecidos del país. Pero también debemos luchar 

por quienes han sido despojados de su tierra. Que no haya ni una lucha aislada más. Melitón Ortega recordó que a lo largo de 

este año no sólo han recorrido el país buscando justicia, sino también han visitado diversas naciones de América y 
Europa. Aquí está la muestra de la indignación, del corazón del pueblo mexicano. Ayotzinapa no es un caso aislado; las 

desapariciones se dan en todo el país. Bajo una llovizna que no abandonó a los manifestantes, minutos después de las 18 
horas, y luego de que dirigentes sindicales del magisterio y de los telefonistas, así como estudiantes y organizaciones civiles 

reiteraron su apoyo en la búsqueda de justicia y presentación con vida de los normalistas, concluyó el mitin, que fue trending 
topic en las redes sociales con el hashtag #DiaDeLaIndignación. Al concluir la marcha, la Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal informó que pese a las pintas y disturbios protagonizados por jóvenes encapuchados en diferentes puntos de 

las avenidas Reforma, Juárez y Eje Central, hubo saldo blanco. Sin embargo, personal de la Comisión de Derechos Humanos 
del Distrito Federal, que acompaño la movilización, reportó la detención de una persona, en el cruce de la calle Rosales y la 

avenida Hidalgo, la cual en un principio se dijo sería remitida a la agencia 50 del Ministerio Público, pero calles adelante fue 

liberada. El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, señaló en días pasados que los granaderos no 
estarían presentes en la marcha; sin embargo, se concentraron en cuatro puntos aledaños a la movilización. (Laura Poy, 

primera plana)  

Excélsior-Saturan cárceles con reos por droga; la ONU urge a debatir la despenalización: La Organización de las 

Naciones Unidas (ONU) aseveró que las cárceles de América Latina están pobladas en su mayoría por personas vinculadas a 

drogas, por lo que urgió a debatir la despenalización del consumo de estupefacientes. En una visita al país, Aldo Lale-Demoz, 
director ejecutivo adjunto de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC), manifestó que los 

consumidores de estupefacientes, vendedores de droga callejeros o mulas son los que resultan más fáciles de arrestar y por 
lo tanto los que saturan los centros de reclusión. Ante ello, urgió a hacer una reflexión sobre el uso de la reclusión para 

personas que infringen las leyes sobre drogas. De acuerdo con cifras del gobierno federal, de 2012 a julio de 2015, la 

Procuraduría General de la República (PGR) y las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina detuvieron a 126 mil 407 
personas por la comisión de delitos contra la salud, lo que comprende la posesión, producción, transporte, tráfico, comercio, 

suministro de drogas y delitos conexos. Información de la Comisión Nacional de Seguridad indica que, hasta julio de 2015, 
existían en el país 254 mil 705 reos, cuando la capacidad de los penales es para 203 mil, lo que revela una sobrepoblación de 

al menos 51 mil 621 reclusos. Reos por drogas llenan los penales. La Organización de las Naciones Unidas (ONU) aseveró 
que la gran mayoría de las cárceles están pobladas por personas vinculadas a las drogas, por lo que urge a debatir la 

despenalización del consumo de estupefacientes. De acuerdo con datos del gobierno federal, de 2012 a julio de 2015, la 

Procuraduría General de la República (PGR) y las secretarías de la Defensa Nacional y la de Marina detuvieron a 126 mil 407 
personas por la comisión de delitos contra la salud, lo que comprende la posesión, producción, transporte, tráfico, comercio, 
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suministro de drogas y delitos conexos. Datos de la Comisión Nacional de Seguridad indican que, hasta julio de 2015, existían 

en el país 254 mil 705 reos, cuando la capacidad de los penales era para 203 mil 084, lo que revela una sobrepoblación de 51 

mil 621 reclusos. En tanto, la ONU indica que la gran mayoría de la población penitenciaria en América Latina la constituyen 
personas que han cometido delitos relacionados con estupefacientes. Ante esto, llama a debatir la despenalización del 

consumo de drogas, como una forma de combatir el tráfico ilícito de los estupefacientes y sus consecuencias económicas y 
sociales, entre ellas el hacinamiento carcelario. De visita a México en días pasados, Aldo Lale-Demoz, director ejecutivo 

adjunto de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC), manifestó que “las personas que han 

cometido delitos en materia de drogas constituyen una gran parte, sino la mayoría, de la población penitenciaria”. El 
especialista señaló que los consumidores de estupefacientes, vendedores de droga callejeros o mulas son los que resultan 

más fáciles de arrestar. “Según un estudio reciente sobre las leyes de drogas y los sistemas penitenciarios en América Latina, 
los delitos relacionados con drogas suponen la segunda o la tercera causa de las acciones penales”, indicó Lale-Demoz. En 

México, entre 2009 y mayo de 2013, fueron detenidas 140 mil 860 personas por consumo de drogas y fueron iniciadas, por la 
misma causa y durante el mismo periodo, 53 mil 769 averiguaciones en el sistema federal, destaca sobre el tema el Colectivo 

de Estudios Drogas y Derecho (CEDD) en un estudio llamado En busca de los derechos: usuarios de drogas y las respuestas 
estatales en América Latina. Piden nuevo enfoque. Los desafíos que enfrentan los sistemas penitenciarios a nivel 
internacional, como altos niveles de hacinamiento, han desatado el debate sobre la necesidad de despenalizar el consumo de 

drogas, incrementar las dosis permitidas para los usuarios en la legislación de cada país o, en su caso, promover medidas no 
privativas de la libertad como alternativas a la reclusión. El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, ha manifestado la 

necesidad de considerar alternativas a la criminalización y al encarcelamiento de los consumidores de estupefacientes y 

“enfocar los esfuerzos de justicia criminal en aquellos involucrados en la oferta de drogas”. Una nueva perspectiva para 
reducir los costos que generan las drogas debe centrarse en la salud pública, la prevención, el tratamiento y cuidado, así 

como en estrategias económicas, sociales y culturales, asevera. En tanto, el director ejecutivo adjunto de la UNODC, Aldo 
Lale-Demoz, considera que el hacinamiento en las prisiones y disfuncionalidades en su operación evita que la reclusión en 

dichos centros cumpla con el objetivo primordial de proteger a la sociedad del delito. “Las prisiones, de manera creciente, no 
solamente se están transformando en lugares peligrosos para los reclusos y el personal penitenciario, sino que también en 

escuelas de crimen, donde se prepara a los reclusos a reincidir o incluso, en varios países, a fomentar la radicalización y 

conductas de violencia extrema”, asegura. Agrega que esta situación, así como los costos económicos y sociales de los 
sistemas penitenciarios, insta a las autoridades a cuestionar si, efectivamente, la reclusión constituye la manera más efectiva 

y eficiente de sanción penal. Ante dicho cuestionamiento, expone que la promoción de medidas no privativas de la libertad 
como alternativas a la reclusión para los delitos menores relacionados con drogas es fundamental para dar solución a la 

actual crisis carcelaria y reducir los perjuicios sociales relacionados con la delincuencia vinculada al tráfico de estupefacientes. 

Catalina Pérez Correa, investigadora del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), considera que las respuestas 
que criminalizan a los usuarios de drogas frecuentemente resultan más nocivas para el bienestar de los usuarios y de la 

sociedad en general, que los consumos mismos. “El uso de cárceles para prevenir el consumo es muy dañino para todos. Si, 
por ejemplo, un estudiante es encarcelado por portar drogas para consumo personal, se ven truncados sus estudios, además 

de que es expuesto a un ambiente peligroso y con altos índices de consumo”, opina la experta. En abril de 2016, la ONU 

llevará a cabo una Sesión Especial de su Asamblea General (Ungass), con el propósito de revisar los avances en los objetivos 
que se establecieron en 2009 para contrarrestar el problema mundial de las drogas. Con información de Carmen Álvarez 

Hasta 6 gramos de mariguana pueden llevarlo a la cárcel. En el país, el consumo personal e inmediato de drogas 
como la mariguana, cocaína y heroína está permitido, aunque la posesión en cantidades mayores a las establecidas en la Ley 

General de Salud pueden derivar en sanciones de diez meses a tres años de prisión. Para las drogas más comunes, las dosis 
máximas que prevé la ley para el consumo individual son: dos gramos de opio; 50 miligramos de heroína o diacetilmorfina; 

cinco gramos de mariguana; 500 miligramos de cocaína; 0.015 miligramos de lisérgida (LSD), 40 miligramos de 

metanfetamina en polvo, cristal o granulada, o una tableta o cápsula con peso no mayor a 200 miligramos. Aun cuando el 
consumo personal es tolerado hasta dichas dosis máximas, el comercio o suministro de narcóticos en una cantidad menor —

por ejemplo, cinco kilogramos de mariguana o 50 gramos de heroína— es sancionado con prisión de cuatro a ocho años. En 
tanto el Código Penal Federal establece penas de entre diez y 25 años de cárcel para quienes produzcan transporten, 

trafiquen comercien y suministren drogas, aunque las sanciones por la siembra, cultivo y cosecha de plantas de mariguana, 

amapola, hongos alucinógenos o peyote son de uno a seis años de prisión solamente. (Olimpia Ávila, primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que pese a que las denuncias por violaciones a los derechos humanos toman cada vez más relevancia, solo cuatro entidades 
cuentan con programas estatales en la materia.  

 

Se trata de Coahuila, Jalisco, Oaxaca y el Distrito Federal, mientras que pronto se sumarán Tamaulipas, Veracruz y Baja 
California, por lo que está a punto de ponerse en marcha una estrategia federal con el fin de resolver estos conflictos desde 

su origen y evitar así su escalamiento y que los gobiernos locales reciban observaciones de las autoridades, tanto nacionales 
como internacionales.  

 
:Que mañana lunes 28 de septiembre llegarán al país miembros de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, cuya 

visita responde a una invitación del gobierno federal.  

 
Después de realizar giras de trabajo por los estados de Nuevo León, Tabasco, Veracruz, Guerrero y Coahuila, los integrantes 

de la CIDH se reunirán el jueves con funcionarios de la Procuraduría General de la República, la Suprema Corte de Justicia, la 
cancillería e integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores, con quienes abordarán, entre otros temas, el caso de 

los 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos. 

 
:Que esta semana los diputados meterán el acelerador para iniciar la discusión del presupuesto para el próximo año.  

 
El primer paso será la conformación de las comisiones ordinarias, que deberán estar listas a más tardar el miércoles, de tal 

forma que el jueves esté todo listo para recibir al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, quien comparecerá ante el pleno 
para explicar la propuesta de paquete económico del gobierno federal para 2016 y como parte de la glosa del tercer Informe 

de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. 

 
:Que calladito, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, ha comenzado a utilizar sus fines de semana para reunirse con 

grupos perredistas en distintas partes de país.  
 

Ha visitado Guerrero, el Distrito Federal y estos días estuvo en Tijuana, donde además se reunió con integrantes de otras 

fuerzas políticas con la intención de construir un bloque "progresista" sin importar los colores de sus integrantes y de paso 
adelantársele al jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera. ¡Zas! 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
La Bestia, bajo la lupa 

 
Bajo la lupa de la Secretaria de la Función Pública sigue la concesión del tren La Bestia, que desde algunas áreas del gobierno 

federal ven como un regalo del sexenio anterior al empresario Pedro Topete. Nos dicen que el expediente va por excelente 

camino y apunta a que tendrá "graves consecuencias". La ruta ferroviaria Chiapas-Mayab, conocida como La Bestia, se 
entregó de manera dudosa y poco transparente en concesión a la empresa Viabilis Holding de Topete, a 20 días de concluir la 

administración anterior, operación investigada por la SFP y la Procuraduría General de la República, nos dicen. Claro, del otro 
lado, don Pedro va a pelear por supuestas pérdidas económicas, por unos mil millones de pesos, nos comentan.  

 

Negociación azul en San Lázaro 
 

Muchísimas patadas bajo la mesa se están dando los panistas en la negociación para encabezar una de las comisiones más 
influyentes en San Lázaro, la de Hacienda, que tiene un papel relevante en la aprobación del Paquete Económico 2016. Es un 

hecho, nos adelantan, que el blanquiazul se quedará con ese órgano legislativo, pero al interior de la bancada hay dos 
diputadas que buscan el puesto: Minerva Hernández y Gina Andrea Cruz Blackledge, quien tiene la bendición del gobernador 

de Baja California, Francisco Kiko Vega.  
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Marchan en paz por Ayotzinapa 

 

Salvo ataques violentos a algunas fachadas en Reforma y la Avenida Juárez, de las mismas manos de siempre, jóvenes que 
se dicen anarquistas, miles de personas marcharon en las calles de la zona centro de la ciudad de México con motivo del 

primer año de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa. Lo hicieron en paz y con tranquilidad. En el recorrido 
estuvieron presentes visitadores de la Comisión Nacional de Derechos Humanos del Distrito Federal. Y la manifestación fue 

monitoreada desde la Secretaría de Gobernación, a cargo de Miguel Ángel Osorio Chong, y desde el Antiguo Palacio del 

Ayuntamiento, encabezado por Miguel Ángel Mancera, nos comentan.  
 

Apoyo por ataque en Egipto 
 

En la cancha de la diplomacia parlamentaria, una delegación mexicana, encabezada por la priista Blanca Alcalá Ruiz, fue 
anfitriona en el Senado de unos 70 legisladores de 23 países, participantes en el Parlamento Latinoamericano. Doña Blanca y 

la senadora panista Mariana Gómez del Campo se unieron y obtuvieron un pronunciamiento de condena al ataque de fuerzas 

armadas de Egipto en contra de turistas mexicanos, que dio como lamentable resultado la muerte de ocho connacionales y 
seis más heridos. Nos explican que de esta manera se ejerce presión internacional al gobierno egipcio con una mayor fuerza y 

la ayuda de la diplomacia del Poder Legislativo. 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

PENOSO espectáculo ofrecieron ayer una buena parte de los diputados locales del DF en la sesión a la que convocaron por el 
primer aniversario de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.  

 

LO QUE DEBLA ser un momento para recordar a las víctimas se convirtió en una lucha de lodo entre políticos que acabaron 
peleándose a gritos y mostrando fotos de Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador con el ex alcalde de Iguala 

José Luis Abarca.  
 

ENTRE los protagonistas del "oso legislativo" estuvieron la aguerrida ex perredista y hoy morenista Aleida Alavez, y el 

polémico ex delegado en Cuajimalpa y hoy diputado del PRI, Adrián Rubalcava.  
 

Y MIENTRAS unos se gritaban, otros como los coordinadores del PRD, Leonel Luna, y del PAN, Jorge Romero, platicaban sin 
atender ni a los discursos ni al carácter supuestamente solemne de la sesión.  

 

ALLÁ en Nuevo León revivieron las versiones de que el gobernador saliente Rodrigo Medina no se quedará mucho tiempo sin 
trabajo.  

 
LOS FIELES al mandatario priista que entregará el gobierno de la entidad al independiente Jaime "El Bronco" Rodríguez 

aseguran que ya hasta tiene preparada su mudanza al DF.  
 

SEGÚN esto desde Los Pinos ya le avisaron a Medina que le tienen reservado un cargo en la administración federal, por lo 

que ya tiene lista y bien equipada una casa en la Ciudad de México.  
 

LA DUDA que nadie sabe resolver, sin embargo, es qué cargo presuntamente le asignarán en reconocimiento a su trabajo de 
los últimos seis años en Nuevo León... y no se vale reírse, ¿eh?  

 

DICEN que el subsecretario del Sistema Penitenciario del DF, Hazael Ruiz, anda en plan de jalar orejas este fin de semana.  
 

EN MENOS de una semana se ventilaron el caso de un reo que fue liberado por error-y que, afortunadamente, regresó a 
prisión por su propio pie-y el de otro prisionero que ya cumplió su condena pero que no ha sido liberado porque hace falta 

¡una firma!  
 

A VER si a los encargados de las liberaciones no los ponen a ver repeticiones de "Plaza Sésamo" para que recuerden la 

diferencia entre "adentro" y "afuera".  
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LO QUE SON las coincidencias.  

 

UNA DE LAS BARRAS del equipo América que se llama "Ritual del Kaoz" había convocado por redes sociales a gritar la palabra 
"justicia" durante el minuto 43 del súper clásico de ayer en el Estadio Azteca para recordar a los normalistas de Ayotzinapa.  

 
PERO esos gritos se vieron opacados por la celebración de la hinchada americanista, pues fue justo en ese minuto cuando 

cayó el gol del equipo capitalino.  

 
QUEDA claro que, así como no se puede repicar la campana y andar en la procesión, tampoco se puede ir al estadio y 

participar en la manifestación. 
 

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 
 

 


